

POINTS PHARES

RONCE-LES-BAINS • LA GRÈVE • LA CÔTE SAUVAGE • LE PHARE DE LA COUBRE • LA FORÊT DE LA COUBRE



LA TREMBLADE
RONCE LES BAINS



numéro 31
AOÛT 2019

SUPPLÉMENT de PLEIN PHARE, magazine de La Tremblade • www.facebook.com/pleinpharelatremblade

Directrice de la publication : Laurence Osta Amigo - Responsable de la rédaction : Gilles Cénérini - magazine@latremblade.fr - Illustrations : Marc Dupont



Vie Municipale

Un nouveau curé pour la paroisse

Depuis le 1^{er} juillet David Ramesh Amaladoss assume la responsabilité de la paroisse de la Presqu'île d'Arvert. Ordonné prêtre en avril 2001 à Kumbakonam, un diocèse au sud-est de l'Inde dont il est originaire, il a d'abord été vicaire dans quatre paroisses différentes puis il a passé un master sur la Bible à Bangalore. En avril 2019, il a ensuite soutenu une thèse de doctorat également sur la Bible à l'Institut catholique de Paris. Après un court passage sur Oléron sa nouvelle mission le conduit donc à La Tremblade. Maryvonne Papin de l'équipe pastorale est venue le présenter à Laurence Osta Amigo, maire de la ville. A cette occasion, le premier édile lui a remis des ouvrages sur l'histoire de la commune.



Récompenses aux sportifs

La cérémonie a eu lieu cette année sur la place des Eiders. 73 jeunes et moins jeunes reçurent tour à tour leur diplôme sur le podium ainsi que les félicitations de Madame le Maire, Laurence Osta Amigo, et de Bernadette Chaillé, adjointe aux sports. Elles récompensèrent également Isabelle Forgit, pour le travail accompli comme trésorière du Handball Club. Pour la première fois cette année les arbitres furent aussi mis à l'honneur. Il s'agit de Gabrielle Berre, Axel Courcaud, Emile Lecomte et Gilles Parisot pour le Handball Club, de Marilou Bazin Huertas pour l'UNSS escalade, et de Emma Birollaud, Laurine Chartier, Eloïse Delangle, Naomie Gombeaud Duboyer, Julia Hanotel Carreau, Emilie Laborde, Chloé Machefer et Maelya Radjemi pour l'UNSS gymnastique rythmique.

Heureux qui comme Ulysse...

Le voyage organisé cette année par le CCAS a conduit les seniors en Anjou du 1^{er} au 5 juillet. Hébergés à Liré (49, ville natale du poète Joachim Du Bellay), nos voyageurs ont posé leurs bagages au château de La Turmelière. Le programme proposé a permis la visite du site et des ruines du château du poète, une croisière en gabarre sur la Loire, la visite à Nantes du château des ducs de Bretagne et des Machines de l'île, la visite à Liré du musée Du Bellay. Des soirées animées ont été organisées permettant entre autre une initiation à la calligraphie, la découverte des vins régionaux, de la musique Renaissance ou encore de contes médiévaux. Sur le chemin du retour une halte pique-nique à Fouras a redonné à nos touristes le goût des produits charentais maritimes. Tous ont prévu de se retrouver à la rentrée pour revivre en photos les bons souvenirs de ce séjour angevin.



- ★ **17 et 18 août** : Toute la journée : **FÊTE DE L'HUÎTRE ET DU TERROIR** : Gare du Train des Mouettes - La Tremblade
- ★ **22 août** : 21h30 **CONCERT SWING D'O AVEC MATHIAS GUERRY** Théâtre de verdure - La Pinède Avenue de la Cèpe - Ronce-les-Bains
- ★ **26 août** : 22h45 **FEU D'ARTIFICE DES COMMERÇANTS** Place Brochard - Ronce-les-Bains
- ★ **01 septembre** : Toute la journée : **BROCANTE DE L'ASSOCIATION FEST'RONCE** Centre de Ronce-les-Bains
- ★ **01 septembre** : 13h30 : **REMONTÉE DE LA SEUDRE** - La Grève - Port de La Tremblade
- ★ **14 septembre** : 16h à 01h : **FESTIVAL 100% LOCAL** : Scène ouverte, groupes musicaux, buvette et restauration sur place - Place Gambetta - Centre-ville - La Tremblade
- ★ **15 septembre** : Toute la journée : **BROCANTE DE L'AMICALE DU PERSONNEL COMMUNAL** - Place Faure Marchand - La Tremblade
- ★ **21 et 22 septembre** : **JOURNÉES DU PATRIMOINE** : Phare de la Coubre, entrée gratuite, ESPIÈGLE : Visite du sloop ostréicole - SI RONCE M'ÉTAIT CONTÉE - TRAIN DES MOUETTES
- ★ **27 et 28 septembre** : **FESTIVAL DU LIVRE ET DU VOYAGE "LES ECHAPÉES TREMBLADAISES"** - MEDIATHEQUE - La Tremblade





Le saviez-vous ? Le saviez-vous ? Le saviez-vous ?

Fête de la mer

La 29^{ème} édition de la Fête de la mer s'est déroulée le 3 août et a connu le succès habituel. Dès 9h du matin avec l'installation d'une brocante jusqu'à la soirée dansante qui s'est terminée tard dans la nuit la Grève a été animée comme de coutume par un important programme festif. Pour le plus grand plaisir des visiteurs de nombreuses animations comme les promenades en mer, une démonstration de la SNSM, des baptêmes de jet-ski, des initiations au paddle, la parade des vieux gréements se sont succédées jusqu'à la cérémonie du lancer de gerbe de fleurs en mémoire des marins péris en mer accompagnée par la sonnerie des cors du Rallye saintongeais. Le public a pu également profiter de plusieurs concerts de qualité organisés par les professionnels locaux tout au long du chenal. La journée s'est conclue par une paëlla géante sous les lueurs du traditionnel feu d'artifice.



TNT : prolongation des aides financières



Sur notre secteur plusieurs zones ne reçoivent pas les signaux TNT avec des niveaux suffisants pour une réception stable dans le temps. Le Conseil d'administration de l'ANFR a décidé de prolonger jusqu'au 31 décembre 2019 les aides financières aux particuliers et gestionnaires d'immeubles de la commune, sans condition de ressources, en habitat individuel (résidence principale uniquement) ou collectif afin qu'ils modifient leur équipement de réception de la télévision. Leur montant est de 250 € ttC maximum pour les particuliers, 500 € ttC maximum pour les gestionnaires d'immeubles. Pour en bénéficier, les téléspectateurs doivent se rendre sur le site www.recevoir-latnt.fr et remplir un formulaire en ligne, ou appeler le 0970 818 818 (appel non surtaxé) : la facture ainsi que l'attestation de réalisation des travaux par un antenniste sont indispensables à la constitution de la demande d'aide.



Fête de la musique



Vendredi 21 juin, la musique était à la fête sur la commune. En matinée d'abord avec le « Trio Expressao » qui a fait battre les rythmes du Brésil au cœur du centre-ville. Puis en soirée la place des Eiders a vibré aux musiques des 3 groupes qui se sont succédés sur le kiosque jusqu'à très tard dans la nuit devant un très nombreux public : le « Trio Expressao », « The White Socks » pour un bal rock et « The Wyders » avec la Jamaïque et le reggae au répertoire.

Fête du port

Samedi 6 juillet s'est déroulée la fête du port organisée par « Les courealeurs trembladais ». Vers 18h, après avoir paradé l'après-midi, une quinzaine de voiliers se sont présentés devant l'embarcadère pour le plaisir des yeux des badauds. « Espiègle-Port de La Tremblade » en tête les bateaux ont gagné le port-chenal pour s'amarrer quai Letélié où une centaine de marins, de bénévoles et de curieux les attendaient. Grâce à la générosité des ostréiculteurs quelques 1200 huîtres furent dégustées marquant ainsi la fin d'une belle journée à fêter la mer et le port.



PERMIS DE SAUVER
Au service de la vie

Une appli recommandée par les SAPEURS-POMPIERS de la Charente-Maritime

L'APPLI QUI PEUT SAUVER DES VIES !

Participez à la chaîne des secours !

Géolocalisation des citoyens prêts à porter secours

NOTIFICATIONS INSTANTANÉES

GUIDAGE PRÉCIS

ACCÈS AUX MOYENS DE SECOURS

UN RÉSEAU DE CITOYENS SECOURISTES

TÉLÉCHARGEMENT SUR [App Store](#) [Google Play](#) OU SUR www.permisdesauver.info



La brève de Gendarmerie

« Tranquillité vacances »

Pendant toute absence prolongée de votre domicile, vous pouvez demander à la police ou à la gendarmerie de surveiller votre domicile. Des patrouilles sont alors organisées par les forces de l'ordre. Vous serez prévenu en cas d'anomalie (tentatives d'effractions, effractions, cambriolages). Vous devez remplir le formulaire disponible en ligne, l'imprimer, puis vous rendre, muni du formulaire, à votre commissariat ou brigade de gendarmerie **au moins 2 jours avant votre départ.**

Optimisation du stationnement sur la Grève

Pour favoriser l'activité portuaire, le Syndicat mixte portuaire a fait réaliser sur le port et le long du boulevard Letélié un aménagement des espaces précédemment occupés par l'ancienne voie ferrée. De simples travaux d'organisation et d'optimisation des espaces ont été lancés. Sur leur surface aplanie et remblayée lorsque nécessaire des 1/2 ronds de bois ont été disposés en épi ou perpendiculairement selon le cas. Coté bilan, on peut dénombrer 90 places aménagées soit un gain de 65 places supplémentaires dont 2 emplacements camping-cars pour un stationnement de jour seulement.





et du côté des associations...

☀ Beach rugby

Organisé par les « Bordassous » un tournoi de Beach Rugby a eu lieu samedi 20 juillet 2019 à partir de 13h30 sur la plage du Centre nautique. 6 équipes de clubs et d'une entreprise étaient engagées. Les compétiteurs se sont confrontés dans un esprit convivial lors de parties ludiques de 8 mn chacune devant un public acquis à la cause du rugby. A l'issue des matchs de poules et des matchs qualificatifs pour la finale le classement s'est établi ainsi : 1^{er} Rochefort, 2^{ème} Puilboreau, 3^{ème} Royan, 4^{ème} La Tremblade, 5^{ème} Oléron, 6^{ème} Gillardeau.



☀ Sardinade du Comité de jumelage

Dimanche 7 juillet les bénévoles du Comité de Jumelage étaient au rendez-vous du 1^{er} marché nocturne à Ronces-les-Bains. Vrai succès pour l'organisation de leur sardinade-grillade sur le parking du Centre nautique. De très nombreux amateurs de sardines et de saucisses ont apprécié le menu proposé et le moment de détente partagé en famille avant de reprendre leur déambulation dans les rues animées de la station balnéaire.



☀ L'Atelier des Arts a exposé à Domitys

Vendredi 12 juillet 2019 à 18h a eu lieu le vernissage de l'exposition de l'association « Atelier des arts » à la résidence Domitys-Perle de Nacre. De nombreux invités y ont assisté marquant ainsi leur intérêt au travail artistique réalisé par les membres de l'association sous la présidence de Michèle Gandon. Pour leur plaisir les résidents et les non-résidents ont pu à loisir contempler les tableaux et sculptures exposés.



☀ Sardinade de l'Amicale du personnel communal

Les bénévoles de l'Amicale ont marqué de leur présence la fête du port du 6 juillet dernier. Après l'arrivée des vieux gréements ils avaient organisé une sardinade dont le succès est allé au-delà de leurs attentes. Le repas, animé par le groupe « Bellorgann », a permis aux convives de profiter de la soirée au rythme de musiques « rock français ».

Du nouveau dans les entreprises locales...



A la cabane chez Véro

La boutique créée au bout de la Grève sur le boulevard Létélié est exploitée depuis le 10 juillet par Véronique Ménadier. Il s'agit d'un nouveau point de vente ouvert à l'année qui propose des articles de prêt à porter féminin, des produits régionaux, de la biscuiterie, et de la vente de boissons fraîches et de glaces dans son espace salon de thé.

Horaires d'ouverture

Haute saison (juillet et août) : tous les jours du lundi au dimanche de 9h30 à 13h30 et de 18h à 23h30 - Septembre et octobre : tous les jours en continu de 10h à 19h - Basse saison, les autres mois de l'année : vendredi après-midi, samedi et dimanche toute la journée.

veronique.barberot@orange.fr



La Grève

Depuis le 1^{er} août Eva et Maxime Jauneau vous accueillent à « La Grève » un bar à fruits de mer qu'ils viennent d'ouvrir sur les claires du boulevard Létélié, derrière la Cabane des Loulous.

En haute saison, tous les jours en continu, ils proposent des dégustations de moules, huîtres, bulots, langoustines, crevettes et gambas à la plancha.

Parking gratuit

Tél. : 07.84.98.01.49

: La Grève

Au p'tit bouchon

Ouvert depuis le 10 juillet ce nouveau restaurant est exploité par Juliana Susiasmi au 35 rue Foran.

Au menu restauration traditionnelle, dégustation de vins et tapas le soir, repas spécial indonésien le samedi midi.

Restaurant ouvert du mardi au samedi midi et soir, 12h-15h et 17h-21h, dimanche matin 10h-14h.

07.86.39.56.83 - : Au p'tit bouchon - Instagram : Au p'tit bouchon



Championne du monde

Dimanche 28 juillet à Viborg au Danemark Lilou Pauly est devenue championne du monde junior d'orientation féminin W20 sprint. Licenciée à Charente-Maritime Orientation, et habituée aux premières places aux niveaux national et européen, elle rapporte cette fois-ci un trophée mondial au club trembladais pour la plus grande joie de son président Patrick Robin. Félicitations à Lilou. La remise des prix a eu lieu à la mairie de Viborg en présence des parents de Lilou.



Mariages :

- ◆ 8 juin 2019 : Virginie Bertrand et Christophe Ferret
- ◆ 28 juin 2019 : Michelle Jamet et René Berger
- ◆ 9 juin 2019 : De la Rocca Laetitia et Mathieu Paillé
- ◆ 29 juin 2019 : Ludivine Beaussant et Thomas Belenfant
- ◆ 20 juillet 2019 : Joseph Christelle et Philippe Monory
- ◆ 27 juillet 2019 : Karine Martial et Stéphane Ganry
- ◆ 27 juillet 2019 : Mathilde Jarno et Hugo Chadaigne

Décès :

- ◆ 20 juin 2019 : Jacques Frétilière 74 ans
- ◆ 30 juin 2019 : Gilbert Cailleateau 83 ans
- ◆ 15 juillet 2019 : Jacqueline Michaud née Dumas 86 ans



Un violon sur la ville

Le «Off» du «Violon sur le sable» qui s'est tenu à Royan du 20 au 27 juillet s'est déplacé à 19h30 le 21 juillet à La Tremblade, sur le parking du Train des Mouettes. Avec l'arrivée du «Train musical» et ses 350 passagers ce sont plus de 800 personnes qui ont assisté au concert gratuit du quartet «The Whoop». Dans un cadre agréable, avec l'originalité des wagons en fond de scène, les 4 jeunes virtuoses polonais du groupe de saxophonistes de renommée internationale ont rapidement conquis le public. A leur répertoire des pièces musicales diverses contemporaines et classiques, mais folkloriques aussi ou issues de leurs propres créations. Madame le Maire, a tenu à les saluer et à les féliciter pour la qualité exceptionnelle de leur interprétation.



Festival des enfants du monde

Avec ce festival les groupes folkloriques ont fait leur réapparition dans le programme d'animation de l'été. Jeudi 11 juillet à 21h30 sur le parking du Casino l'école de danse argentine «El Camaruco» a donné un spectacle de danses de son pays. Plus de 400 spectateurs enthousiastes ont assisté à la prestation des jeunes danseurs tous âgés de 12 à 16 ans.

Danses rythmées et variées accompagnées de musique et chants traditionnels se sont succédés, emportant le public dans un voyage sud-américain.



The Glory Gospel singers

Le groupe new-yorkais dirigé par Phylliss McKoy-Joubert était présent lundi 22 juillet à 21h à l'église de La Tremblade. Le public frappant des pieds et des mains et reprenant en rythme les paroles des nombreux titres interprétés a eu une part plus qu'active à l'animation de la soirée, transformant ainsi le concert en un véritable show musical.

Le rythme du gospel avec des titres emblématiques comme « Go down Moses », « Oh when the saints », « Oh happy day », « A natural woman », « I will follow him », « Down by the riverside », sublimé par des voix exceptionnelles, a envahi l'église l'espace de cette soirée qui restera inoubliable pour beaucoup.



Une journée avec le jeune orchestre royannais

Pour sa 13^{ème} édition, l'Académie de musique de Royan a réuni une centaine de jeunes musiciens internationaux pour une série de concerts gratuits sur le pays royannais. Le 16 juillet ils se sont produits en différents endroits de la ville. A 11h, un premier concert était proposé par des ensembles de musique de chambre sur la place du Temple puis un second par l'orchestre symphonique junior à 18h30 sur la place des Eiders. À 21h30 l'orchestre symphonique a donné un troisième concert au Théâtre de verdure sous la direction de son nouveau chef Philippe Ferro, salué et félicité par Madame le Maire. La virtuosité des jeunes interprètes et la magie du lieu ont permis à plus de 200 spectateurs de se laisser envoûter à l'écoute des différentes pièces musicales comme par exemple les «Dances hongroises 1 & 5» de Brahms, la «Petite Suite» de Debussy (menuet, cortège, ballet), «Sylvia Pizzicato» de Delibes, «Casse-noisette» de Tchaïkovsky, ou encore «Carmen» de Bizet Serebrier.



Sylvia Howard en concert

Record d'affluence au Théâtre de verdure pour le concert donné le 22 juillet à partir de 21h30 par la diva américaine du jazz et du blues. Près de 400 personnes étaient venus entendre les standards qu'elle s'est appropriés et qu'elle a interprétés de sa voix chaude et sensuelle d'une rare intensité. Citons par exemple « CC Rider », « The road 66 », « Sunny », « Imagine » ou encore « Georgia on my mind ». Née en 1955 à Indianapolis, Sylvia Howard s'est installée en France en 2000 après un début de carrière aux USA et des séries de contrats à Singapour, Djakarta, Hong Kong, Bali et Kuala Lumpur. Imprégnée de musique afro-américaine elle a fait passer sa passion au public qui ne lui a pas ménagé ses applaudissements y compris aux musiciens de qualité qui l'accompagnaient.

